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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

 環境生活主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

環境生活主幹 

  

 森会長 

 

 

 

 

 

 

環境生活主幹 

 

  

 

 

 

森会長 

 

  

 

  皆様お晩でございます。 

環境生活主幹の渡邊でございます。 

本日はお忙しい中、夜分にもかかわらず、出席いただきまして、誠に

ありがとうございます。 

只今より、平成３０年度第２回国保運営協議会を開催いたします。 

  それでは、事前にお配りしておりました会議案の議事日程に基づきま

して会議を進めて参りたいと思います。 

  議事日程１番、町長挨拶。 

 

 本日は大変お忙しい中、平成３０年度第２回美幌町国民健康保険運営

協議会に出席をいただき、心から感謝申し上げます。 

 また、日頃から委員の皆様には国民健康保険の運営にあたりましてお

力添えをいただくとともに、町政全般につきまして、それぞれの立場で

ご協力をいただき厚くお礼申し上げます。 

 昨年４月から、国民健康保険の都道府県単位化が始まり１年がたとう

としております。北海道が運営の主体となり、市町村が、資格や給付等

の管理や保健事業を担い、納付金を納めるための保険税率の決定を行っ

ていきます。 

いずれにいたしましても国民健康保険制度は、保険者である私どもが

町民の皆さまの健康を守ることが第一の使命でありますので、引き続き

健全財政運営に力を注いでまいりたいという思いであります。 

本日の運営協議会でありますが、ご案内のとおり国民健康保険特別会

計と病院事業会計の平成３０年度の決算見込と、平成３１年度の予算の

概要について、ご説明させていただきますのでご審議のほどよろしくお

願いいたします。 

委員の皆様には、今後も忌憚のないご意見等をお願い申し上げ、簡単

ではありますが、開会のあいさつに代えさせていただきます。 

  

 それでは、議事日程２番、森会長、挨拶をお願いいたします。 

 

皆様お晩でございます。ご多忙の中、昼間は暖かくもありましたが、

夜分のお足元の悪い中にもかかわらず、お集まりいただき、誠にありが

とうございます。 

 本日の内容については、町長から説明のあったとおりであります。事

務局から事前に配布された議案があるかと思いますが、皆さまの貴重な

意見をいただきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

会長、どうもありがとうございます。 

ここで、委員の変更をお知らせいたします。 

第３号委員であります佐々木委員が人事異動により、本日出張により

欠席されておりますが、村上委員へ変更になっております事をご報告さ

せていただきます。 

 

それでは、３職務代理者の選任について事務局よりお願いします。 

 

 

 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

 環境生活主幹 

 

  

 

各委員 

 

環境生活主幹 

 

 

森会長 

 

 民生部長 

 

 森会長 

 

 環境生活主幹 

  

森会長 

  

医療給付担当主査 

 税務主幹 

 

 森会長 

 

各委員 

 

森会長 

 

病院総務主幹 

 

 森会長 

  

 中矢委員 

 

 病院事務長 

 

 中矢委員 

 

  

 

 病院事務長 

 

 

中矢委員 

 

職務代行者の選任は、国民健康保険法施行令第５条及び美幌町附属機

関に関する条例第７条により、第３号委員（公益代表）３人のうちから、

選挙にて選任することとなっております。 

 

 事務局に一任します。 

 

それでは、本日欠席されておりますが、村上英治委員を推薦いたしま

す。皆様よろしいでしょうか。 

 

 欠席ですが、承諾はされているのですか。 

 

 皆様の同意が得られればとの承諾はいただいております。 

 

 それでは、村上委員にお願いするという事でよろしいですね。 

 

ここで、土谷町長は他公務のため退席いたします。 

 

それでは、議案の（１）について、事務局より説明お願いします。 

 

【（１）平成３０年度国民健康保険特別会計決算見込について事務局説

明】 

  

 決算見込について、何か質問ありませんか。 

 

 ありません。 

 

 議事（２）について、説明お願いします。 

 

【（２）平成３０年度美幌町病院事業会計決算見込について事務局説明】 

 

 病院事業会計について質問ありませんか。 

 

 ドクターは充足しているとは思うが看護師はどうですか。 

 

 今年度は充足しており、募集はしておりません。 

 

 昨年事故があった事もあり不足しているのかと思っていましたが、 

大丈夫なのですね。 

 先生の異動はないのですか。 

 

常勤の先生はないのですが、非常勤の脳神経外科の宮澤先生が諸事情

により、５月末をもって退職します。 

 

常勤の先生にもう少し頑張ってもらって収益をあげないと、この収益

では赤字解消は難しいのでは。 

 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

   

 病院事務長 

 

 

中矢委員 

 

 

 病院事務長 

 

森会長 

 

 

医療給付担当主査 

 

 

森会長 

 

沖田委員 

 

          

  

民生部長 

 

  

 

 

 

 

 

 

沖田委員 

 

 

民生部長 

 

 

 

森会長 

 

  

 病院総務主幹 

 

 

 森会長 

 

 

 

 

内部事情ですが、常勤の先生も、当直や日直などをこなし、頑張って 

くれていますので、あとはどうやって収益を上げていくかですね。 

 

 過剰労働にはなっていないのですか。 

昔、産婦人科の先生が倒れられた事もあったので。 

 

 それは大丈夫です。 

 

他にございませんか。ないようであれば、（３）平成３１年度予算の概 

要について、事務局より説明お願いします。 

 

【（３）平成３１年度国民健康保険特別会計予算の概要について事務局説

明】 

 

 平成３１年度予算について、何か質問ありませんか。 

 

 予算の中で、基金の繰入は２千３百５９万８千円との説明ですが、資 

料の４ページに保有基金の状況にもありますが、どれくらい保有が適正 

なものなのでしょうか。 

 

 都道府県単位化になる前は、保険給付費の約５％とされておりました 

が、H３０年度からは、納付金を賄うために標準保険税率が示され３年ご 

との見直しまで足りるようにと考えております。 

いくら保有するのが妥当であるかは示されていないため、今後の納付 

金推移を見ながらなくなってしまうと大変なので、３年くらいのスパン

で税率改正も含めて考えていこうと思っております。 

 北海道で、保険料の標準化に向けて進めておりますので、状況を見て 

いきたいと思っております。 

 

 資料４ページを見ると、平成２６年度から平成２９年度では、半分く 

らいの保有になっているので、ちょっと心配ですね。 

 

 今までは、医療費や、所得の状況により、基金繰入をしてきましたが、 

今後、医療費は、全額北海道からの交付金で賄えるため、安定した運 

営を保っていけると思っております。 

 

他に質問ありませんか。ないようなら（４）病院事業会計についてお 

願いします。 

 

【（４）平成３１年度美幌町病院事業会計予算の概要について事務局説

明】 

 

 病院会計について何か質問ありませんか。 

  

 

 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

森会長 

 

病院総務主幹 

 

 

病院事務長 

 

 

 

玉川委員 

 

病院事務長 

 

 

 

玉川委員 

 

 

 

病院事務長 

 

 

 

森会長 

 

 

医療給付担当主査 

税務主幹 

 

森会長 

 

玉川委員 

 

税務主幹 

 

 

 

 

中矢委員 

 

 

森会長 

 

 

環境生活主幹 

 

 

 

 

   

 医師は常勤１０名だが、予算で１１名の計上になっている理由は。 

 

 医師については、常に募集活動を行っており、眼科医師の常勤等を目 

指し、いつでも対応できるように計上しております。 

 

 実情で、外科医が１名退職しているため、いつでも確保できるように 

外科は弱く、北見赤十字病院へおくる状況が続いているので、地元で対 

応できるよう募集しています。 

 

 麻酔科医も必要になってくるのでは。 

 

 大きな病院を望まれる場合もありますが、地元で診療したい方のため 

にも、常に手術ができる体制が望ましいのですが、非常勤の麻酔科医で 

対応しております。 

  

 美幌の人口を考えると、小児科・産婦人科は不採算になると思われる 

し、小児科・産婦人科は、２名体制の２４時間対応となると、無理です 

ね。 

 

 婦人科は、子供が産める施設が本当は良いのでしょうが、件数も少な 

くなっている状況でもあります。近隣の市町村と協力しないと、難しい 

ですね。 

 

 他に質問ありませんか。ないようですので、５その他（１）について 

お願いします。 

 

【国民健康保険税滞納者に対する措置について事務局説明】 

 

 

このことについて何か質問ありませんか。 

 

滞納している方は、病院の受診はできているのですか。 

 

短期証・資格証について、納税相談をして交付しておりますが、これ

まで、保険証がなくて病院に行けなかったとは、聞いておりません。 

生活状況等、資力の確認を行いながら対応しておりますので保険証を

取り上げる事はしておりません。 

 

資力がない人は、生活保護になりますよね。そこまでいかない間の人

で滞納している人がいるのですよ。 

 

他に質問ありませんか。ないようですので、（２）について説明お願い

します。 

 

【国民健康保険事業費納付金について事務局説明】 

納付金及び標準保険料率について、２月１４日開催の道議会保健福祉

委員会の配布後に公表された資料に基づき説明 

 

 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

森会長 

 

 民生部長 

 

森会長 

 

 

民生部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

環境生活主幹 

 

 

 

 

   

 人口が減って医療費が増えているのですね。 

 

 国保の被保険者は減っているが、一人当たりの医療費は伸びています。 

 

 他に質問等ありませんか。ないようですので、事務局からお願いしま 

す。 

  

 最後に、皆様の貴重なご意見ありがとうございました。 

皆様の任期は、平成３１年６月３０日までですが、今回の会議が任期 

中の最後の会議となります。 

新制度の移行に向けてご理解ご協力を賜り感謝申しあげます。 

今後につきましても、医療費抑制や健康課題に取り組んで参りたいと 

考えておりますので、ご指導ご協力お願い申し上げます。 

また、新たな委員の選任につきましも関係団体等のご協力をお願い申 

し上げます。 

 

それでは本日は、これで閉めさせていただきたいと思います。 

  お忙しい中、ありがとうございました。 

   

（ 閉 会 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                               

                            



 

 


